
Columna: Jueves 1 de julio de 2010

 Las  autoridades  correspondientes  deben  hacer  una  revisión  exhaustiva  de  las 
decenas de antros y expendios de micheladas existentes.

 En  terrenos  cuyas  construcciones  habían  sido  detenidas  por  Conagua  siguen 
trabajando. 

 Por  presuntas  anomalías,  autoridades  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  han 
aplicado cerca de 600 auditorias, y resultó que todo estaba bien, que los maestros no 
habían registrado sus asistencias????

 ¿Qué repercusiones tendrá el asesinato del candidato a gobernador de Tamaulipas?  

En  reiteradas  ocasiones  hemos  hablado  acerca  de  la  proliferación  de  antros,  en  los 
municipios más importantes del estado; la ciudad de Tlaxcala , al igual que Apizaco son una 
muestra, de lo que pueden hacer las influencias para abrir antros en lugares inadecuados, 
uno que han abierto y cerrado en varias ocasiones -y que está abierto de nueva cuenta- está 
ubicado cerca de la casa de la familia del maestro Desiderio Hernández Xochitiotzin, muy 
cerca de la Capilla Abierta, una de las primeras en América Latina. Yo no sé qué autoridad 
haya sido la responsable de dar ese permiso, pero quien haya sido, municipal o estatal, será 
responsable  del  deterioro  que ocurra  en una de las joyas arquitectónicas históricas más 
importantes  de  América  Latina,  por  lo  tanto,  es  necesario  que  se  tomen  las  medidas 
pertinentes para evitarlo; yo no sé cuál sea la tónica para dar los permisos a los antros y a 
los  expendios  de  micheladas,  lo  que  sí  sé  es  que  la  mayoría  están  muy mal  ubicados 
geográficamente, que en todos dejan entrar a menores, especialmente en los expendios de 
micheladas, donde vemos a jovencitos con uniformes escolares, que verdaderamente ponen 
en riesgo salud y su vida. Volviendo al antro en cuestión, es necesario que se tomen las 
medidas pertinentes para ponerlo  en orden ya  que los decibeles con los que se toca la 
música hacen que el  ruido no sólo  afecte el  oído de los  jóvenes sino que deteriora  los 
edificios, así que, al menos deberían cambiar el giro y convertir el negocio en restaurante. En 
cuanto a las micheladas, la que está en la Loma Xicohténcatl, -no se quien sea el dueño, ni 
me importa- la autoridad que dio el permiso para la ampliación de la construcción cometió 
una grave omisión ya que canceló el área de retención que evitaba la inundación de esa 
parte de la ciudad. Me preocupa, ¿acaso creen las autoridades, a las que les pagamos un 
salario, que pueden disponer del patrimonio del municipio o del estado? ¿Acaso creen que 
impunemente pueden cometer actos de omisión o perversión que pongan en peligro la vida y 
los bienes de las personas? ¡Por supuesto que no! no queremos que la ciudad de Tlaxcala 
reproduzca las imágenes de otros lugares donde están nadando en aguas negras, ¡aquí no 
lo vamos a permitir!   

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De verdad que las personas sacan aprovecho de los espacios más pequeños disponibles, en 
muchas ocasiones nos preguntamos por qué las autoridades municipales no obligan a que 
cuando se van a abrir  nuevas calles se les de un ancho adecuado, ya que en las calles 



angostas ¡para colmo de males! se estacionan vehículos lo que congestiona el tránsito; por 
otra  parte,  en  alguna  ocasión  un  abogado  me  comentaba  que  había  personas  que  se 
dedicaban a ver los edictos que salen cotidianamente en los periódicos y que cuando veían 
algo en lo que pudieran meter su cuchara y quedarse con algún terreno, lo aprovechaban sin 
tardanza; entre estos “personajes” está una señora que ha hecho un buen negocio con ello, y 
se dice que es la propietaria de los dos terrenos que hemos señalado que invaden áreas del 
río Zahuapan, uno está cerca del Cobat 01, cuya construcción fue cancelada por Conagua, 
pero de repente comenzó a trabajar de nuevo en la esquina opuesta del terreno, y en pocos 
días avanzaron de manera impresionante; el otro terreno está cerca de Casa de Gobierno, 
con una obra completamente antiestética e invadiendo de manera descarada el cause del 
río, ahora está cubierto de propaganda que tapa el interior, nada más falta que al retirar la 
propaganda nos encontremos con que siguieron trabajando en el proyecto que le viene a dar 
en la torre a Los Arcos, que no se consideran históricos porque son de principios del siglo 
XX,  pero  como  ya  estamos  en  el  XXI,  a  lo  mejor  ya  les  pueden  dar  tal  categoría  y 
proporcionarles  un  adecuado  mantenimiento  y  tirar  ese  adefesio  que  invade  terrenos 
federales; por cierto, el dueño del terreno de enfrente, el que está pegadito a Los Arcos ya 
les  mandó  poner  iluminación,  ojalá  haya  desistido  de  hacer  ahí  una  especie  de  centro 
comercial, porque a la larga, tan mala será una cosa como la otra.   

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Nos encantó que ante  las denuncias  que recibe la Secretaría  de Educación Pública  por 
presuntas anomalías,  autoridades de ese sector  hayan aplicado cerca de 600 auditorias, 
según  manifestó  el  Contralor  Interno  Julio  Ángel  Becerra  Hernández,  quien  dijo  que  los 
resultados arrojan irregularidades en el  registro  de los docentes de algunas escuelas de 
preescolar, primaria y secundaria, ya que tenían muchos problemas en los registros y se les 
hacían descuentos indebidos, hoy se hace un trabajo más preventivo que correctivo y las 
escuelas están más atendidas, los descuentos no querían decir que hubiera ausentismo sino 
que  a  los  maestros  se  les  olvidaba  registrarse;  el  Contralor  agregó  que  las  auditorias 
representan un buen apoyo para la  transparencia  de la  función de  la  SEP-USET.  En lo 
personal se me antoja paradójico que las auditorias arrojen como resultado el olvido de los 
docentes ¿y entonces las quejas de los padres de familia por la ausencia de los profes por 
cualquier motivo? ¿Quiénes serán entonces los individuos que acuden, por ejemplo, a las 
marchas de bases magisteriales? ¿Acaso no son maestros en activo?, Sabemos que cada 
sindicato  se  maneja  de  diversa  manera,  pero  lo  que  es  cierto  es  que  hay decenas  de 
comisionados en las  oficinas sindicales y  algunos sólo  por  ser  cuates de los lideres del 
momento. Hemos oído declaraciones de los dos nuevos líderes magisteriales y nos llama la 
atención la cordura y el sentido común con el que se manejan, quizá en breve veremos una 
revisión más exhaustiva de los docentes becados.

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Terribles consecuencias puede traer la violencia que se ha desatado en el norte del país, las 
muertes son cotidianas y a veces parece que la gente llega a acostumbrarse a ellas, que ya 
lo ven como algo cotidiano que se está infiltrando en la cultura de las localidades y eso no es 
bueno; criticarán la forma en que se está enfrentando al  crimen organizado, pero con la 
magia  de  la  Internet  de  repente  nos  llegan  correos  de  la  manera  en  que  dejan  los 
malandrines los cuerpos de los policías federales asesinados, torturados y mutilados y la 
verdad el panorama es muy dramático, las muertes se están convirtiendo en algo cotidiano, 
algo con lo que la gente está acostumbrándose a vivir, lo mismo que el secuestro; y solo 
cuando se  trata  de  algo  que rompe la  rutina,  por  ejemplo  la  muerte  de  un  candidato  a 



gobernador o el secuestro de un ex candidato presidencial, es cuando se toman medidas, 
mientras tanto, el temor recorre las conciencias, quizá estos mensajes de terror les dan la 
certeza a los políticos y gente de dinero, así como la posibilidad de entender que nadie está 
a salvo, que las cosas están llegando a niveles nunca antes vistos y eso nos habla de que es 
necesario recuperar la gobernabilidad partiendo de la familia. ¿Ustedes son una familia unida 
que siempre sabe dónde están sus hijos? Las colonias,  las unidades habitacionales,  las 
presidencias  de  comunidad,  las  presidencias  municipales  y  los  gobiernos,  todos  somos 
corresponsables de lo que está pasando y de lo que pueda pasar,  siempre es más fácil 
voltear hacia otro lado, que tratar de poner nuestro granito de arena, empezando desde el 
núcleo familiar.  El  combate al  crimen organizado no puede ser tarea de un solo hombre 
apoyado por el ejército al que se ha tratado repetidamente de denostar. Tenemos que hacer 
un  examen  de  conciencia  y  trabajar  desde  la  trinchera  en  la  que  nos  encontremos  o 
¿ustedes que opinan? 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca: El Distrito Federal, Estado de México, Jalisco y Nuevo León 
son  los  estados  que se  van  a  ver  más perjudicados  con  el  ya  no  pago  de  la  tenencia 
vehicular, ya que del total de 31 mil millones de pesos que se recaudan esos cuatro estados 
reciben más del 50%. ¿Cómo la ven? Lo bueno es que de acuerdo a esto sólo pagarán 
quienes compren carros nuevos más caros de los 250 mil  pesos,  y se comenta que los 
estados podrán cobrar este impuesto, por fin, ¿sí? o ¿no?, porque es un clamor popular y 
una promesa de campaña de hace más de tres años de Calderón… 400 millones de pesos 
requiere la UAT para construir su ciudad universitaria informó Serafín Ortiz… Me llegó un 
correo que me recordó lo que decía mi papá, que después de los cincuenta años todos 
somos  ricos,  porque:  tenemos  plata  en  los  cabellos,  oro  en  los  dientes,  piedras  en  los 
riñones, azúcar en la sangre, depósitos de aceite y grasa en las caderas, plomo en los pies, 
hierro en las articulaciones y una fuente inagotable de gas natural. ¡¡¡¡Nunca se pensó que a 
partir de los 40 se pudiera llegar a tener tanta riqueza!!!! Un saludo a todos mis amigos los 
ricos… Es bueno que el IFAI pida revelar el total de salarios del gobierno federal, ya que de 
acuerdo a Hacienda en 2009 se destinaron mensualmente sólo a servicios personales la 
cantidad de 43 mil 239 millones de pesos, lo que da un total casi igual al presupuesto de la 
Secretaria  de  la  Defensa  Nacional… ¿No están  preocupados  de  ver  a  tantas  personas 
haciendo menesteres que no se veían en nuestro estado?: lanzafuegos, limpiavidrios, viejitos 
pidiendo limosna, etc., todos ellos hablan muy mal del tipo de sociedad en que nos estamos 
convirtiendo,  el  reto  es  hacer  estudios  socioeconómicos  para  saber  la  problemática  que 
enfrenta  cada uno de  ellos;?,  ¿no hay dependencia  que  pueda  ayudarlos?,  ¿y al  señor 
enfermo de sus facultades mentales que deambula por el centro de la ciudad?, ¿y al viejito 
de La Garita que se atraviesa sin ningún cuidado a pedir dinero?, ¿qué nos está pasando 
como sociedad?….  
Nuestro correo  para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx
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